



Des membres du Groupe consultatif assistent à des réunions de la Première commission



Séjour des membres du groupe consultatif à New York : (première rangée, de gauche à droite) Lt gén. Reg Lane, Mme Janet Sawyer, Mme Judith Meinert, l'ambassadeur Roche, Mme Valerie Klassen, Dr Terry Carson. (Deuxième rangée, de gauche à droite) M. Fergus Watt, M. Alec Morrison (Mission permanente à New York), Dr David Leyton-Brown, M. Rankin MacSween, Prof. Jean-Guy Vaillancourt, Mme Beverley Delong et M. Paul Bennett (Direction du contrôle des armements et du désarmement).

Dix membres du Groupe consultatif sur le désarmement et le contrôle des armements ont participé à un programme d'orientation à la Première commission de l'Assemblée générale du 11 au 17 octobre 1987. C'est la deuxième année de mise en œuvre de ce programme par les Affaires extérieures. Son but est de permettre à des membres intéressés et engagés du Groupe consultatif de participer davantage et de connaître plus à fond les multiples aspects des efforts déployés en matière de contrôle des armements et de désarmement par le Canada aux Nations Unies, et en particulier les travaux de la Première commission qui s'occupe des affaires internationales et de la sécurité.

Le programme avait donc un double objectif : premièrement, aider à la formation et à la diffusion d'information parmi ceux qui participent directement au

programme et, d'une façon indirecte, parmi les organisations et communautés que représentent les membres associés; deuxièmement, renforcer le Groupe consultatif sur le désarmement et le contrôle des armements.

Les participants ont été renseignés sur les activités de contrôle des armements et de désarmement de la Mission permanente du Canada et sur les procédures de la Première commission. Ils ont rencontré séparément les représentants aux Nations Unies de la Tchécoslovaquie, de l'URSS, des États-Unis, du Royaume-Uni et de l'Indonésie, ainsi que divers hauts fonctionnaires du Secrétariat des Nations Unies. Ils ont assisté en outre à plusieurs réunions de la Première commission, afin de voir par eux-mêmes comment sont menées les délibérations de ce forum. Le groupe était présent pour écouter la principale intervention

canadienne, faite le 13 octobre par M. Douglas Roche, ambassadeur au désarmement. Il y a eu également des occasions d'assister à des séances de l'Assemblée générale et de rencontrer des représentants non gouvernementaux.

Au cours de la semaine, un certain nombre de participants ont été frappés par les processus complexes et interminables de la Première commission, et par le rôle important que le Canada paraissait jouer dans le contrôle des armements et le désarmement.

L'ONU rend hommage aux « messagers de la paix »

Le 15 septembre 1987, Journée internationale de la paix, les Nations Unies ont officiellement rendu hommage à une centaine d'organismes et institutions du monde entier pour leur importante contribution à l'Année internationale de la paix. Tandis que des manifestations semblables avaient lieu simultanément à Vienne et à Genève, Javier Pérez de Cuellar, secrétaire général des Nations Unies, attribuait aux groupes choisis l'insigne de « messager de la paix », à New York. Dix groupes canadiens ont mérité cet insigne prestigieux : Children for Peace, le collège Saint-Maurice, le Conseil international d'éducation des adultes, la International Organization for Psychophysiology, le Fonds canadien pour la paix, le Peace Research Institute-Dundas, People in Equal Participation, Inc., les Saskatoon Mothers for Peace, l'Association canadienne pour les Nations Unies et l'Association internationale de science politique. Malheureusement, seulement trois de ces groupes étaient représentés à la cérémonie de New York.

Après la remise des insignes, les récipiendaires ont visité une exposition consacrée à l'Année internationale de la paix. La contribution canadienne comprenait une courtepointe réalisée par les Saskatoon Mothers, des affiches et des dissertations, le timbre commémoratif émis pour marquer l'Année internationale de la paix et un exemplaire du recueil primé *Ma vision de la paix*. Pour obtenir un exemplaire en version française ou anglaise de ce recueil, prière d'écrire au Rédacteur en chef.